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ЗЛНРЕПЛЯТЬ НАДРЫ НА СЕЛЕ Плакат художпика М. Гетмана. Издательство «Плакат».
И Т О Г И  Р А Д У Ю ТТрудовое обучение подрастающего поколения на селе должно быть тесно связано с сельскохозяйственным производством. Как и прежде, центральной проблемой является соединение обучения с производительным трудом. Воспитательное значениетруда будет выше, если организована работа учащихся на пришкольном участке, в бригаде, на ферме, и все это связано с работой колхоза иля совхоза, проводится по определенному плану.Большую роль в приобщении школьников к труду в сельском хозяйстве имеют ученические бригады и звенья. У  нас в районе созданы две такие производственные бригады, которые работают в колхозе «Коммунар», и совхозе «Ошминскпй». Пусть не все, кто трудится в этой бригаде, останутся на ' селе после школы, но работа в ней поможет лучше определить им свой дальнейший жизненный путь, поможет полюбить труд.Профориентационная работа в этом плане в Ошмин- ской и Тоншаевской школах ведется с начальных классов. О этой целью оборудованы кабинеты профориентации, в частности, кабинет машиноведения: Ежегодно отсюда выходят квалифицированные специалисты —трактористы, часть из которых остаются работать в наших колхозах и совхозах.Но чтобы сельских механизаторов за счет пополнения из школ становилось больше, нужно руководителям хозяйств, специалистам, партийным, комсомольским и профсоюзным организаторам держать тесную связь со школами, чаще встречаться с учащимися, знакомить их с сельскохозяйственными специальностями, предлагать конкретную работу в хозяйстве. К  сожалению, таких встреч в; школе происходит мало. А  учителям в таком случае трудно проводить работу по профориентации, т. к. они но знают, какие конкретно специалисты требуются сельско-

Подведены итоги социалистического соревнования коллективов животноводческих комплексов, ферм, бригад и работников животноводства за успешное проведение зимовки окота и увеличение продуктов животноводства в 1980 — 1981 годах. В соответствии с постановлением Совета Министров РСФСР от 28 октября 1980 года № 509 «О подготовке колхозов и совхозов

лгу хозяйству.На закрепление молодых кадров на селе большое влияние оказывает наставничество. У  нас имеется немало таких примеров. Но его развитие происходит стихийно. Не вез-i да созданы и утверждены Советы наставников. В районе насчитывается 380 человек механизаторов. Это большая сила. Однако, чтобы организовать двухсменную работу, колхозам, совхозам недостает 240 трактористов.Внимательно относятся к прибывшим выпускникамСПТУ руководство колхозов «Путь Ленина», имени Тимирязева, совхозов «Прогресс», «Вякшенерскип». Им занижены нормы выработки в течение первых шести месяцев, выделена новая или исправная старая техника, закреплены за ними опытные наставники. А  прибывшим из рядов Советской Армии выдают единовременное пособие в сумме 200 рублей, создают хорошие бытовые условия.Но, к сожалению, делается так не везде, зачастую происходит все наоборот. И это приводит, в первую очередь, к текучести кадров.Среди работников ферм молодые животноводы составляют лишь шестую часть. И дело тут в тем, что девушки боятся идти работать на ферму. И пугают их нелегкий до сего времени ручной труд, ненормированный рабочий день. Все это отталкивает молодежь от работы на селе, а девушки в поисках лучшего уезжают в город. В этой связи и возникла проблема деревенских невест. И проблема эта обертывается неожиданной стороной: потому как механизатор без невесты, без семьи —не пахарь, а потенциальный мигрант. Как всего этого избежать?В соседней Кировской области есть районы, где комплексно решаются вопросы трудоустройства молодежи. Дальновидные руководители своевременно и трезво оценили обстановку. Они предвидели, что вчерашнюю десятиклассницу заинтересовать работой

РСФ СР к зимовке скота в период 1980—1981 года» исполком областного Совета народных депутатов и президиум Облсовпрофа наградил ценными подарками следующих работников животноводства, добившихся наилучших показателей в прошлую зимовку скота, по Тоншаевскому району:
Каргапольцеву Ольгу Алек

сеевну, свинарку колхоза име-

будет не так-то просто. Но проблема была решена быстро. Так, например, в колхозе «Земледелец» организовали подсобные промыслы. Зимой здесь действуют небольшой льнозавод, цех деревообработки, кирпичный завод. В хозяйстве есть свой Дом быта, магазин, столовая, коммунальная служба. Словом, выпускницы школ могут освоить эти профессии и зарабатывать не меньше, челг в городе. Практика показала, что через год-два девушки уходят работать на животноводческие комплексы, где имеется механизация. Таким образом, руководство успешно решает проблему кадров —здесь нет текучести.В нашем районе в этом направлении ведется некоторая работа: многие колхозы и совхозы имеют своих стипендиатов вузов и техникумов, после окончания которых они будут иметь свои постоянные кадры. В настоящее время по направлениям хозяйств учится 28 человек. А  всего в сельскохозяйственных учебных заведениях обучается 30 человек, из них половина — в ГСХИ . Поэтому эту работу нужно расширять и в дальнейшем.На закрепление кадров на селе влияет и их аттестация. Сейчас мы имеем специалистов механизаторов и животноводов I, II класса.G целью закрепления молодежи в райцентре действует филиал Шахунокого СПТУ № 9, где готовят тракторис-, тов-лгашинистов. Зимой были организованы курсы мехвее- обуча в Тоншаеве и Ошмин- ском. К тому же в трех школах района —Ошминскоп, Тоншаевской и Шайгпнскоп также прививают учащимся навыки механизаторов.Работа по закреплению кадров на селе кропотливая, требующая - повседневного внимания. И провести ее успешно поможет комплексное решение всех вопросов.

ПОДАРКАМИни Тимирязева стоимостью — 90 рублей, Золотареву Анну Петровну, свинарку колхоза имени Тимирязева—90 рублей, Мухачеву Александру Григорьевну, доярку колхоза «ПутьЛенина»— 90 рублей, Пантелееву Антонину Дмитриевну, телятницу колхоза «Путь Ленина» —80 рублей, Солоницыну Веру Александровну, доярку колхоза имени Кирова — 80 рублей.

Больших и серьезных дел от райобъединения сельхозхи- мия ждут колхозы и совхозы района. На агрономическую службу возложены большие задачи и основная из них — повышение плодородия почв. От работы всего нашего коллектива зависит урожайность полей, лугов и пастбищ.
В течение девяти месяцев 1981 года Тон- шаевское райобъединение«Сельхозхилшя» выполнило большой объем работ. Вывезено 184 тыс. тонн и внесено 214 тыс. тонн органических удобрении, минеральные удобрения внесены на 660 гектарах п доставлено- на поля на 1,5 тыс. тонны выше задания, доломитовой муки 13 тыс. тонн вместо 27 тыс. тонн, произведено фосфоритова-ние на площади 1150 гектаров, известкование кислых почв на 2140 гектарах. Ко всему этому окультурено земель на 472 гектарах. И уже сейчас на этих полях видны результаты нашего труда.

Вступая в первый год одиннадцатой пятилетки, работники животноводческих ферм колхоза имени Ленина приняли н а . себя социалистические обязательства по производству молока, мяса, шерсти и других продуктов.В настоящее время скот переведен на зимне-стойловое содержание. К этому важному и ответственному периоду мы готовились: производился, да и сейчас еще ведется ремонт дворов, что позволяет улучшить условия труда животноводов и условия содержания животных.Но в нашей работе есть еще много недостатков и упущений, над устранением которых нам предстоит работать., Ведь все отрицательные стороны нашего труда, в первую1 очередь, сказываются на производстве животноводческой продукции. И первой причиной, влияющей на это, хочется отметить некачественный 'ремонт дворов. Именно ремонту нужно уделить нынче самое пристальное внимание.ТРУД доярок нелегок— много еще ручного труда, особенно. на, раздаче кормов. Кормовые Транспортеры не работают. Легко представить, каково приходится работать на ферме, если неисправны полы, ходить, запинаясь о гнилые доски. Постоянно текут поилки. А  отсюда в помещении сыро, грязно.Бытовые комнаты запущены, красный уголок не отап-

Немало усилий- пришлось приложить, чтобы достичь успехов. Неплохо потрудились трактористы и шоферы объединения Геннадий Арсентьевич Гусев, Павел Федорович Дупляков, Анатолий Александрович Солоницын, Анатолий Александрович Долгих, Павел Николаевич Думкин, Евгений Витальевич Трушков.Основным резервом повышения производительности труда является улучшение условий труда и быта наших рабочих. В этом плане у нас. еще много нерешенных проблем. Но некоторые сдвиги уже есть —ведется строительство производственной базы. Сдача объекта запланирована на будущий год, ввод которого позволит значительно улучшить качество ремонта техники и сократить его сроки.В течение предстоящей зимы нам предстоит выполнить большой объем по вывозке органических удобрений на поля. А. КЛЕШНИНА.

ливается. Негде животноводу отдохнуть.На фермах хозяйства трудится большой коллектив животноводов. Много проблем, встречающихся в процессе нашей работы, остаются нерешенными. Руководство колхоза, зооветспециалйсты не хотят знать нужды работников ферм, оказывать помощь в преодолении тех нли иных трудностей. Такое невниматель-, ное отношение к  нам, животноводам, отталкивает от работы на ферме, многие .уходят из животноводства или вообще из хозяйства.Надо постоянно улучшать условия труда доярок, телятниц, добиваться безотказной работы механизмов на ферме. Этого-то зачастую и не хватает. Пока приходится нам корма раздавать вручную, воду для всех "нужд носить ведрами за 20—30 метров. Это вое приходится выполнять несмотря на то, что количество животных в. группе, закрепленных за каждой дояркой, выше нормы.Создание нормальных условий труда животноводов, бесперебойная работа механизации на фермах, своевременная доставка кормов, их рациональное использование позволит сохранить весь народившийся молодняк, увеличитьпроизводство мяса, молока.
Р. ВЕРШИНИНА,доярка колхоза имени Ленина,

Л. НИКОНОВА,инспектор по кадрам управления сельского хозяйства.НАГРАЖДЕНЫ ЦЕННЫМИ
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1 стр. № 132 ТОНШАЕВСКИЯ колхозник 5 ноября 1981 годаВ РАЙКОМЕ КПСС И ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА^ _______~ ■ - ......— — -г-ПОБЕДИТЕЛИ ОПРЕДЕЛЕНЫБюро райкома КПСС и исполком районного Совета народных депутатов рассмотрели итоги социалистического соревнования среди промышленных предприятий и строительных организаций; за III квартал 1981 года.Победителем в социалистическом соревновании по итогам работы эа III  квартал 1981 года среди промышленных предприятий признан Пижемский леспромхоз (директор тов. А . С. Пахтеев, секретарь' парткома тов. И. Н. Смирнов, председатель рабочкома, тов. Л. И. Сандаков), выполнивший план производства товарной продукции на 111,7 процента, по производительности труда на 113,3 процента, по реализации на 107 процентов и успешно выполнивший другие показатели, предусмотренные условиями социалистического соревнования.,За успехи, достигнутые в социалистическом соревновании по . итогам; работы за III  квартал 1981 года, коллективу Пижемского леспромхоза присуждено переходящее Красное знамя райкома КПСС и исполкома, райсовета с вручением диплома- и занесением на районную Доску почета.Присудили второе место с занесением на районную Доску почета Тоншаевский льнозавод (директор тов. Н. В. Смирнов, секретарь партийной организации тов. И. В. Долгих, председатель рабочкома тов. И. И. Смирнов), выполнивший план по производству товарной продукции на 187,6 процента, по реализации на 150,7 процента, производительности труда на 116,4 процента.По итогам работы за III  квартал 1981 года постановили занести на районную Доску почета:Кислицыну Людмилу Серафимовну — приемщицу Ошминского комплексного приемного пункта;Удалова Евгения Михайловича —бригадира малокомплексной лесозаготовительной бригады Шайгинского лесоучастка;Никифорова Василия Михайловича —бригадира малокомнлексной бригады Арбйнското лесопункта Пижемского леспромхоза;Рыбину Александру Куприяновну — рабочую нижнего склада, Пижемского леспромхоза;Горшкову Алевтину Кузьминичну —заведу

ющую теплицей Тоншаевского райпо;Клешнина Александра Вениаминовича—шофера комбината коммунальных; предприятий;Селезнева Николая Федоровича —сварщика станции технического обслуживания райсель- хозтохники по обслуживанию ферм;Суманееву Ольгу Александровну — мастера смены льнозавода.Признали победителем в социалистическом соревновании по итогам работы за III  квартал 1981 года, среди строительных организаций строительный участок Тоншаевского райпо (и. о. начальника тов. Н. В. Тотмин, секретарь партийной организации тов. А. И. Соколова, председатель профсоюзной организации тов. С. Н. Евстропова), выполнивший план строительно -монтажных работ и успешно выполнивший другие показатели, предусмотренные условиями социалистического соревнования.За успехи, достигнутые в социалистическом соревновании по итогам работы за III  квартал 1981 года, коллективу строительного участка Тоншаевского райпо присуждено переходящее Красное знамя райкома КПСС и исполкома райсовета с  занесением на районную Доску почета.Присудили второе место с занесением на районную Доску почета Тоншаевский ре- монтно -строительный участок (начальник тов. Б. Н. Смирнов, секретарь партийной организации тов. В. П. Амосов, председатель пост- ропкома тов. Л . И. Полунин), выполнивший план строительно -монтажных работ и успешно выполнивший другие показатели, предусмотренные условиями социалистического соревнования.По итогам работы за III  квартал 1981 года постановили занести на районную Доску почета:Халтурина Геннадия Александровича —бригадира каменщиков Тоншаевского ТТТУ;Бобину Валентину Андреевну — рабочую железнодорожного тупика Тоншаевского ПМО;Чесныкова Виктора Евгеньевича — столяра стройучастка Тоншаевского райпо;Костюничеву Валентину — штукатура-маля- ра Тоншаевской МПМК.

МОСКВА—ГОДЫ 1941 II 1981

• На верхнем снимке: улица Горького в- 1941 году. Витрины магазинов закрыты мешками с песком на случай бом
бежки.На нижнем снимке; так выглядит это место улицы Горького сегодня.

(Фотохроника ТАСС)Фото Н. Грановского
З А П У Щ Е Н  СПУ Т НИК1 ноября 1981 года в Советском Союзе произведен запуск очередного искусственного спутника Земли «Космос-1317».

На борту спутника установлена научная аппаратура, предназначенная для продолжения исследования космического пространства.
НАК ВЫПОЛНЯЮТСЯ НАКАЗЫЖ И З Н Ь  С О В Е Т О ВСреди важнейших задач Советов народных депутатов выполнение наказов избирателей занимает особо важное место. Это закреплено ныне в Конституции СССР.В июне 1980 года районный Совет народных депутатов утвердил мероприятия по выполнению наказов избирателей Тоншаевскомурайонному Совету и его депутатам, полученных в ходе избирательной кампании по выборам в местные Советы народных депутатов семнадцатого созыва. К исполнению принято 49 - наказов, которые затрагивают круг вопросов социально -экономического развития района, улучшения культурно - бытового обслуживания населения.Выполнение 22 наказов поручено отделам и управлению сельского ' хозяйства райисполкома, 21 — предприятиям, организациям,колхозам и совхозам района, 6 —исполнительным комитетам сельских и поселковых Советов народных депутатов.На 15 октября 1981 года полностью выполнен 21 наказ, в стадии исполнения находятся 7 наказов.В соответствии с наказами открыт сад в д. Б. Ку- верба колхоза имени Свердлова, медицинский пункт из д. Н. Пруды переведен в д. Березята на центральную усадьбу колхоза имени Тимирязева, в р. п. 'Пижма открыт пункт скорой помо

щи, улучшилось торговое и бытовое обслуживание населения .путем, организации разъездной торговли и выездов мастеров КБО в отдаленные населенные пункты района.В соответствии с мероприятиями по наказам построены дороги с твердым покрытием по ул, Ворошилова, Новой в р. и. Тоншаево, по ул. Вокзальной п. Шайгино, по трассе Ошминское — Ко- дочиги. Решаются вопросыпо строительству мостов, ремонту автомобильных дорог и реконструкции воздушных электролиний.Ряд наказов направлен на улучшение экономики колхозов и совхозов. Так, за счет выполнения наказозвыделены автобусы для перевозки людей колхозам «Коммунар», «Путь Ленина», имени Свердлова, оказанапомощь в приобретении техники колхозу «Колос»-Вместе с тем, в работе с наказами, в том. числе и в организации контроля за их исполнением, далеко не все благополучно. , Существует еще немало трудностей и недостатков;В прошлом году в установленные сроки не были начаты работы по выполнению И  наказов: 2—комбинатом коммунальных предприятий, 2 — прорабским участком Д Р СУ , 1—Тоншаев- ским Р Э С ,.  6— колхозами и совхозами.Правлением .райпо не ре

шен вопрос о строительстве детских яслей в д. Б. Одо- шнур. Буреполомское .предприятие не приступило к исполнению наказа по строительству мапазина в нос. Шерстки. Но принимаются меры со стороны дирекции торфопредприятия по газификации поселка торфяников.-Главным врачом райбольницы т. В. Ф. Матросовым не решен вопрос об открытии физкабинета в медицинском пункте п. Ш айгино.Производственное управление сельского хозяйства не приступило к выполнению 6 наказов. Не решен вопрос о выделении Ош- минской средней школе колесного трактора, о строительстве детских яслей в колхозе «Колос» и в д. Б, Ашкаты совхоза «Вяк- шенерский», не оказана помощь в строительстве асфальтированной площадки для предварительной сушки зерна совхозу «Прогресс»,. дороги до д. Малокаменское колхоза «Малокаменский», не выделен колхозу имениТимирязева автобус маркиПАЗ-3201.Анализ причин несвоевременного исполнения ряда наказов показывает, что наряду о наличием объективных обстоятельств продолжают иметь место случаинедооценки наказов, отсутствия надлежащей инициа ■ тивы, низкой ответственности некоторых руководителей

ИЗБИРАТЕЛЕЙрайонных организации,исполнительных комитетов сельских и .поселковых' Советов народных депутатов,В целях усиления контроля за исполнением наказов, райисполкомом принимаются дополнительныемеры до совершенствованию этой работы, осуществление которой позволит поставить ев на уровень требований партии, новой Конституции СССР.Среди них—проведение по итогам года и первого полугодия 1982 года проверок исполнения дел по наказам. При разработке комплексного плана экономического и социального развития и бюджета района на 1982 год будут учтены вое наказы, предусмотренные решением районного Совета народных депутатов от 10 июня 1980 года «О плане мероприятий по выполнению наказов избирателей районному Совету и его депутатам, полученных в ходе избирательной кампании по выборам в местные Советы народных депутатов семнадцатого созыва».Постоянные комиссиирайонного Совета народных депутатов заслушиваютдоклады районных отделов, учреждений и организаций о ходе 'выполнения наказов избирателей районному Совету народных депутатов.
И. БУРАКОВА, секретарь исполкома райсовета.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ьПРОВОДИМЛЕНИНСКИЙ
У Р О ККомсомольская организация Большеселковской восьмилетней школы принимает активное участие в проведении Ленинского урока, 24 октября у нас состоялся комсомольский субботник. «Мы складывали дрова у школьной котельной. Дров было много, сначала нам показалось, что проработаем долго. А  когда начали работать, так увлеклись, что забыли даже про отдых. Работали с огоньком, слышался веселый смех. Нам была дана норма: сложитьтри поленницы. Мы перевыполнили план, сложили все дрова. Но усталости не почувствовали, домой пошли веселые, о хорошим настроением.Забота о малышах — одна из задач комсомольцев. Наши шефы организовывают игры на переменах. Кроме этого, среди комсомольцев создана группа лекторов. Они ходят в группы продленного дня к малышам и проводят политинформации. Так наша комсомольская организация принимает участие в Ленинском уроке.

В. МАЯ КОВ А,секретарь комсомольской организации,



5 ноября 1981 года ТОИШАЕВСКНЯ КОЛХОЗНИК № 132 в 9 етр.РАЙОН В ЗОНЕ НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ
ЛЕН: ЗАБОТЫ И ПРОБЛЕМЫ

ПРОДАЖА МОЛОДНЯКА КРУПНОГО 
РОГАТОГО СКОТА ГОСУДАРСТВУ

ИТОГИ ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ 1981 ГОДАПервая графа —сдаточный вес одной головы (в кг), втора®— выплачено хозяйствам за сданный скот (руб), третья —35-про- центная надбавка за сдачу скота весом одной головы 350—360 килограммов (в руб.), четвертая — 50-процентная надбавка за сдачу скота весом одной головы свыше 400 килограммов (в руб.), пятая —денежная выручка от реализации скота, включая надбавки (в руб.), шестая —стоимость одной сданной головы (в руб.), седьмая —стоимость одного центнера реализо- ваанного мяса (в руб.).«Коммунар» 293 55151 1417 1238 57806 459 157имени Кирова 351 73473 13123 4021 90617 755 215«Путь Ленина» 384 63519 7918 9919 81356 992 258имени Свердлова 193 29693 —  . 1210 30903 240 124«Красная нива» 320 42525 954 915 44394 634 198имени Ленина 213 15647 458 803 16908 331 155имени Тимирязева 274 28365 5077 1215 34657 587 214«Малокаменский» 169 37276 477 1128 •38881 230 136«Колос» 177 20200 — 410 20610 206 116«Вякшенерский» 220 25573 467 1139 27179 353 160«Прогресс» 271 61922 3301 2404 67627 454 167«Ошминский» 150 45203 721 387 46311 193 128Всего по району ► 245 551450 36597 93178 681225 470 192

Т1 ЬНОМ в наших краях зани-маются с ' незапамятных времен. Да и как без него было прожить крестьянину, ведь он одевал его. Сейчас в век синтетики искусственные волокна завоевали прочное место в нашей жизни, но не затмили они достоинств тканей, изготовленных из льна—культуры древней и по многим свойствам незаменимой.Судьба отрасли зависит от совместных усилий работников сельского хозяйства и промышленности по первичной обработке льна, местных советских и партийных органов.По итогам прошлого года сырья в районе было заготовлено 26 процентов к плану, урожай волокна в переводе составил 1,5 центнера, сократились площади посева, каче- ство тресты снизилось.Особенно тревожит большая засоренность льна, которая по действующим стандартам не должна превышать десяти процентов. При большей засоренности сырье подлежит приемке только в порядке исключения. Но «исключение» это у нас давно стало нормой.,Район в достатке получает гербицидов для обработки посевов, однако используются они не эффективно. Взять хотя бы трихлорацетат натрия— препарат, предназначенный для борьбы с пыреем ползучим. Но мы его отчего-то не применяем.Размножению корнеотпрысковых сорняков СПОСООСТ-' вует и широко распространившаяся практика подготовки почвы с помощью- дисковых орудий. Весенняя обработка почвы под лен проводится, в основном, лущильниками, которые режут пырей на куски и тем самым множат его.За последние годы лен стали сеять по весновспашке, что усугубляет действие засухи, способствует получению невыровненного и нестрого стеблестоя. Ярусность его в немалой степени определяют предшественники — многолетние травы. В свое время, когда хозяйства не были обеспечены туками, эти предшественники были подходящими, так как поставляли льну ос-, новную часть азотного питания. Теперь удобрения выделяются под лен целевым назначением, и вносится их ежегодно но 9—10 центнеров на гектар. В этих условиях нуж. но размещать лен нобле зерновых, которые являются к тому же хорошими санитарами почвы. Наши специалисты до сих пор придерживаются старой практики: удобрениявносят весной, и лен по этой причине использует их не полностью, снижается и полевая всхожесть семян, нарушается соотношение питательных веществ из-за недостатка эффективных фосфорных туков.Мы оказались не подготовленными к работе со льном в новых, условиях, когда на поле пришли льнокомбайны. И дело тут н© в агротехнике. До сих пор не достает важнейших звеньев современной техноло-i гии. Речь идет не только о машинах выращивания и уборки льна, но и о пунктах сушки и переработки вороха.В народе говорят, что у льна два лица: «Семя—на племя, а нить —на ткань». К сожалению, урожайность и ка

чество семян также идут на убыль. В прошлом году их сумели заготовить только 25 центнеров, причем, все они не отвечали требованиям посевного стандарта по всхожести.В свое время, когда получала путевку в жизнь комбайновая технология, ученые не побеспокоились о . создании эффективного механизированного пункта сушки. В хо- зяйствах этот пробел ощущается до сих пор. Промышленностью недостаточно выпускается воздухоподогревателей. Отсутствует централизованная поставка оборудования. В производстве семян велика также роль льносемстанций, их производство согласно вышеуказанного постановления должно также перейти на промышленную технологию. Но пока сдвигов в этом направлении обслуживающей нас Шахунской льносемстанцией нет. У  них нет новых поточных сушильно -очистительных линий, склады не соответствуют требованиям хранения. И строительство их не ведется.И так везде, где дело касается льна. Эта культура отошла как бы на задний план, стала второстепенной. Трудно вспомнить хотя бы одно совещание, где о льне говорилось в первую очередь. Да и как-то так повелось, что шефскую помощь оказывают хозяйствам при уборке всех культур, но никак не льна, которая является наиболее трудоемкой среди всех других. Рабочих рук стало мало, а планы объема реализации льнопродукции увеличиваются. Необходимо подумать и об избежании дефицита людей, которые должны заняться возделыванием «северного шелка».В большинстве своем биологический урожай всегда позволяет выполнить план продажи волокна государству. Вся беда в том, что мы не можем своевременно поднять тресту, отчего она быстро теряет свои качества, Пасть льна порой остается в поле.Самый верный путь —освоение промышленной технологии. Следовательно, нужно добиваться не менее 50 процентов производимой продукции сдавать соломкой для переработки на луб и в цехи мочки. Таким образом, уборка льна комбайнами, сдача его государству соломкой поможет полностью разрешить одну из острейших проблем льноводства —проблему комплексной механизаии и, следовательно, сохранения объема и качества выращенного урожая.Немаловажный фактор, влияющий на получение продукции льна —закрепление за ним одного хозяина —звеньевого. Механизированные звенья, отвечающие принципам бригадной организации труда, представляют собой качественно новые производственные подразделения, порожденные научно -техническим прогрессом и пришедшие на смен.у производственным бригадам, от которых они . отличаются сравнительно малыми размерами пашни, техники и количеством работников. Они наиболее полно используют специализацию и с меньшим количеством механизаторов выполняют работы технологического цикла в сжатые сроки и с ’ высоким качеством.
Р. ОКУНЕВ.

План продажи мяса государству за девять месяцев выполнен колхозами и совхозами района всего на 72 процента. Во многих хозяйствах этот показатель ниже среднерайонного. Самое низкое выполнение задания в колхозе имени Ленина и совхозе «Ошминский». На 44 и 49 процентов сделан план в этих хозяйствах.С таких фактов приходится начинать обзор потому, что почти все колхозы и совхозы района смогли бы сработать в истекший период намного лучше. Анализ продажи молодняка крупного рогатого скота показывает, что в хозяйствах имеются большие резервы увеличения производства говядины и поставок ее государству.Хорошо над этим вопросом поработали руководители и специалисты колхозов имени Кирова и «Путь Ленина». В первом хозяйстве 62,5 процента молодняка крупного рогатого скота продано повышенным весом, во втором — 80процентов.В среднем по району ' процент реализации полновесного скота намного ниже. За девять месяцев животных с повышенным весом сдан 31 процент, за что хозяйства получили надбавку в размере 130 тысяч рублей. Стоимость каждой сданной головы составила 470 рублей, а цена реализации одного центнера —192 рубля.В разрезе хозяйств цена одного центнера проданного мяса колеблется в довольно- таки больших размерах. Если в колхозе имени Тимирязева она составляет 214 рублей, в колхозе имени Кирова—215, в колхозе «Путь Ленина» —258, то в ' совхозе «Ошминский» — всего 128, в колхозе «Малока-

менский» —136, в колхозе имени Ленина —155 рублей.Чем объяснить такую контрастность? Только недостатком кормов, которые во многих хозяйствах заготовляются явно не с учетом потребностей, а в гораздо меньших размерах.Но есть и другая сторона дела. Не все руководители и специалисты правильно понимают экономическую выгоду от сдачи молодняка повышенным весом и иногда очень халатно, не по-хозяйски относятся к продаже скота.Колхоз «Путь Ленина», как уже говорилось, сдает молодняк повышенным весом. Он отправил скота на 63,5 тысячи рублей, да плюс к тому получил надбавку, которая составила 18 тысяч рублей. По 992 рубля оплачено каждое- сданное животное. Продано 82 головы. А  в совхозе «Ошминский» за это время отправлено государству 240 голов крупного рогатого скота на общую сумму 46,3 тысячи рублей. Средний сдаточный вес одного животного по совхозу за девять месяцев составил всего 150 килограммов.Конечно, сравнивать эти хозяйства, различные . по своему развитию, нельзя. Но в совхозе «Ошминский» результаты могли быть значительно выше, если бы руководство и специалисты хозяйства проявили экономическую смекалку в решении этого вопроса.В совхозе большие затраты труда на производство мяса. Снизить их можно, если хорошо использовать летний период. Можно получать привесы и на дешевых зеленых, кормах. Но здесь поступили иначе. В то время, когда началась пастьба, повезли молодняк крупного рогатого скота

в лучшем случае в откормочный совхоз «Пижемский», в худшем —на бойню. Почему бы не додержать этот скот до осени, организуя ему зеленую подкормку или пастьбу. Ведь кормов в летний период в совхозе «Ошминский» больше чем достаточно.Колхоз имени Лепина, например, всегда, перед каждой зимовкой подает сведения, что кормами животные обеспечены более-менее. В совхозе жа «Вякшенерский» кормовая база куда слабже. Однако по результатам продажи молодняка крупного рогатого скота «Вякшенерский». опережает имени Ленина.Как видите, неиспользованные резервы имеются. Надо только правильно к ним отнестись.За последние три года улучшили работу по сдаче крупного рогатого скота колхозы «Красная нива» и имени Тимирязева. Колхоз «Красная нива» продает хороший молодняк, но не доводит его до повышенного веса.Цена реализации одного центнера мяса- в хозяйстве со- ставила .190 рублей, а в колхозе «Путь Ленина» —200 рублей. Разница небольшая —10 рублей. Но когда колхозу «Путь Ленина» начислили надбавку за повышенный вес, она увеличилась до 60 рублей.Значительно ниже своих возможностей стали работать над выполнением планов продажи скота колхозы «Коммунар», «Малокаменский», совхоз «Прогресс». Хозяйства мало сдают молодняка повышенным весом.Многие колхозы и совхозы снизили сдаточный вес одной головы по сравнению с уровнем прошлогог года. Если в колхозе «Путь , Ленина» он увеличился на 96 килограммов, в колхозе имени Кирова —на 82, то в совхозе «Ошминский» он уменьшился на 131 килограмм, в колхозе имени Ленина—на 64, в колхозе «Малокаменский» —на 50 килограммов.Есть возможность в большинстве хозяйств улучшить показатели откорма молодняка крупного рогатого скота, увеличив его сдаточный вес. Здесь не требуется особых и больших затрат. Руководителям и специалистам хозяйств нужно хорошо проанализировать свою работу. Выход из положения можно найти, когда есть кое-какие резервы
В. ЗУБОВ, главный госинспектор по закупкам и качеству сельхозпродуктов.

Десятки самолетов и вертолетов Мячковского авиапредприятия управления гражданской авиации центральных районов работают в эти дни над сельскохозяйственными угодьями Московской и близлежащих областей. С воздуха проводится подкормка удоб. репиями посевов озимых культур, борьба с сорняками и вредителями с помощью специальных химикатов.На снимке: сотрудница Волоколамского районного Отделения «Сельхозхимии» Н, В. Савельева, командир экипажа Н. Е. Петров и второй пилот М. И. Пашин уточняют объем работ на день.

Авиаторы труженикам села



„ С Е Р Е Б Р Я Н А Я  С Т Р У Н  Я“ ИЗ П С К О В А

Ансамбль гусляров «Сереб-. ряная струна» —новый коллектив Псковской филармонии. Гусли—старинный русский инструмент — издавна бытовал на Псковщине.Артисты «Серебряной стру
ны» под руководством В. В. Кричевского играют на гуслях .русские народные, танцевальные, эстрадные мелодии. На снимках: выступает со

лист ансамбля Ю. Н. Дудо- нов; ансамбль гусляров.Фото Г. Калачьяна и А . Овчинникова.(Фотохроника ТАСС),ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ТЕХНИКИ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ(Рекомендательный список литературы).На X X V I съезде КПСС отмечалась необходимость дальнейшего роста технического оснащения сельского хозяйства, повышения производительности, долговечности и,надежности поставляемых селу машин и оборудования. По этой теме предлагаем литературу:КОНОНЕНКО А . Ф. Пути улучшения использованиясельскохозяйственной техники,— М.: Колос, 1980—304 с.В книге изложены вопросы развития механизации сель-, ского хозяйства на основе научно -технического прогресса в нашей стране и за рубежом, показаны пути улучшения эксплуатации сельскохозяйственной техники и повышения ее эффективности.СЕРЕГИН Г. А. Система машин для сельского хозяйства. —М.: Знание, 1979 —64 с.В брошюра рассказывается о новой технике, создаваемой как в Советском Союзе, так и в странах —членах СЭВ; в рамках системы машин для сельского хозяйства. Приводятся многочисленные примеры.БУБНОВ В, 3. Как правильно использовать технику? Беседы с механизаторами. — 2-е изд., перераб. и доп,—М,: Колос, 1979—240 с.В книге в форме беседы говорится о том, как добить

ся производительного и высо- некачественного исмользо- вания сельскохозяйственных агрегатов в поле, как лучше организовать их ' техническое обслуживание, что нужно сделать' для того, чтобы уменьшить расходы на эксплуатацию.ДОМНИКОВ И. Ф. Техническое обслуживание и ремонт машин в колхозах и совхозах,— 2-е изд.,—М.: Рос- сельхозиздат, 1979.—175 с.Изложен опыт передовых хозяйств по организации обслуживания, ремонта и хране7 ния мобильной техники в колхозах и совхозах, приведены организационно - технические' карты совместного проведения диагностики и обслуживания тракторов.ТЕРЕХОВ II. Планирование И использование техники в хозяйствах, —Механизация и электрификация сельскогохозяйства, 1980, № 2, с. 5—7.В статье рассказывается оважнейшей задаче использования машинно -тракторного парка —планирование использования техники с учетом производственных и природных экономических условий.Данные книги вы -можете получить в централизованных библиотечных системах вашего района и л и  заказать по М БА областной библиотеки имени В. И. Ленина,О. Ш ИРЯЕВА.

Эта истина известна каждому. А  вот к нам, в д. Пур- лы, хлеб привозят через день, га то и через два. Продавец А . Н. Рудометова обслуживает три деревни: Крутогор, Пурлы и Токтары, и мы никогда не знаем, в котором часу привезут хлеб. Вот «дежурим» ежедневно с 12 часов дня до 4 часов, а то ц дольше. Вот и 28 октября должны были привезти хлеб. Мы ждали до половины шестого,

а продавец так и не приехала.Телефона в деревне нет, почему не привезли хлеб, никто сказать не может. Продавец ссылается на транспорт, но ведь сейчас не посевная и не уборочная. У  нас тоже нет лишнего времени мерзнуть по 5 часов в день в ожидании хлеба. Очень просим упорядочить торговлю хлебомв д. Пурлы.
-. j Группа пенсионеров.

Д Р У Ж Н Ы Й
КОЛЛЕКТИВЛюбят ребятишки поселка Пижма свой детский сад' «Тополек». Здесь работает слаженный, дружный коллектив, который делает все для того, чтобы наши дети с радостью торопились по утрам в садик.Мы водим своего сына Андрея в «Тополек» вот уже шестой год, ходит он туда всегда с настроением, почти никогда не болеет, все время рассказывает, как хорошо у них в садике.И действительно, в помещении чисто, уютно, много разных игрушек. Ребятишек .часто водят на экскурсии, гулять в . лес, и в садике у них много занятий: поют, пляшут, рисуют, лепят.Заведующая садиком В. М. Овчинникова, воспитателиР. 11. Егошина, В. Ф. Русских и другие —это добрые друзья детей, их помощники и советчики заслуживают самых добрых слов. Мы очень, признательны и повару 3. М. Дербеневой, которая готовит вкусный обеды для наших детей. Семья Махневых.

У Б Е Р Е Ч Ь  
О Т  Р А С К Л Е В АЕсли куры расклевывают яйца, значит, они получают неполноценные корма и uii не хватает веществ для постройки скорлупы яиц. Я м огу.посоветовать птицеводам следующее. Самое главное —не допустить, чтобы молодка расклевала первое яйцо и узнала его вкус. Отучигь потом от расклева труднее, В этом случае начинайте давать скормом скорлупу, но обязательно мелко раздробленную. Можно использовать также гашеную известь или мел.На зиму заготавливайте для кур веники из крапивы, богатой витаминами. Сушить веники надо в тени. Зимой вме-’ сто воды очень полезно давать курам снег. Л. БОЧКАРЕВА.

ИЗ Н А Ш Е Й  П О Ч Т Ы

НЕ НА НЕМЯ инвалид Великой Отечественной войны II группы. Живу в д. Окольиики колхоза «Путь Ленина», Всю жизны работал в колхозе. А  вот теперь каждую зиму для меня встает вопрос: как запастись дровами? Казалось бы, об этом и речи не могло быть, а все выходит наоборот.В прошлом году просил в колхозе трактор, чтобы вывезти дрова. Не дали. Так и вывозил их из лесу на лыжах да на санках. А  нынче

ВЫВЕЗТИ ДРОВАснова обратился за помТнцью к председателю А . П. Мако- вееву, и он обещал помочь. Но вот уже снова зима подходит, а дрова все еще в лесу. Обращался я за помощью в разные инстанции, и все бесполезно, одни обещания. А обещаниями печь не истопишь.Очень прошу помочь моей беде. М. НЕЧАЕВ,пенсионер.
КОГДА БУДЕТ СВЕТ?•Мы, жители деревни Во- рожцы Ошминского сельского Совета, вынуждены обратиться к вам за помощью, так как у нас в деревне уже второй месяц нет света и мы не можем пользоваться телевизорами, другими электроприборами, без которых невозможно в наше время жить.Несколько раз приезжали монтеры из р. п. Тоншаево,

ходили вокруг трансформатора несколько дней, но никаких сдвигов в их работе нет до сих пор, обращались в Горэнерго, но ничего не изменилось. Значит, если у нас нет животноводческих ферм, то можно нам сидеть без све-, та не один месяц?А . И. Ворожцов, М. А . Кислицын, В. А . Коржавин, Ф. И. Ворожцов.

МОСКОВСКИЙ КОМИТЕТ ЗАШИТЫ МИРА
нмрттш :  . : :  .А:

ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ
*> ШМ&ХШ Ij m w  Цвлжкд? ^

?В т ер т т хе» мира- I
'  V eXT.Klf*

Московская область. Гуль- надира Хасановна Валейуло- ва, оператор свинарника-автомата совхоза «Талдом», является новатором свиноводческой отрасли.За трудовые заслуги передовик труда награждена орде-’ нами Ленина, «Знак почета», многими медалями, коммунист, она отличный наставник молодежи.В дни X X V I съезда КПСС Г . X . Валейулова за активную деятельность в движении сторонников мира была награждена дипломом и почет-

Хасановна впервые передала свои деньги в сумме свыше 200 рублей В Фонд мира. Сейчас общий взнос; ее уже составил больше полутора тысяч рублей.На верхнем снимке: (слева направо) инструктор орготдела Талдомского райкома КПСС А. Ф. Бокова, председатель рабочего комитета совхоза «Талдом» Н. А , Добровольская пришли поздравитьГ. X , Валейулову с достижениями в работе и успешной деятельностью в движении сторонников мира.На нижнем снимке: репродукция диплома о награждении Г , X. Валейуловой почетным знаком за активную деятельность в движении сторонников мира,(Фотохроника Т А СС).
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